
 

 

 

 

平成３１年３月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  平成３１年３月１１日（月） 午前１０時００分 開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田耕幸教育長  岩村俊明教育長代理  近藤修委員 

園田寛子委員   芥川学委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長 山本 保廣  学校教育課長 渡辺 勇一    

指導主事 前田 至誠  学校教育課課長補佐 岩﨑 広美  

生涯活動推進課長 湯野 淳也  文化課長 野田 恵美  

給食センター所長 村上 伸  図書館長 舟田 武弘  

中央公民館長 久多見さとみ 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第１３号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

            専決第１号 平成３０年度宇土市教育支援委員会答申について             

   ４ 議案第１４号 平成３０年度宇土市教育支援委員会（第６回）にかかる就学答 

申について 

   ４ 議案第１５号 平成３１年度宇土市立学校内科医，眼科医，耳鼻科医，歯科医

及び薬剤師の委嘱について 

   ５ 議案第１６号 平成３１年度学校産業医の委嘱について 

   ６ 議案第１７号  平成３１年度宇土市学校教育指導員の委嘱について 

   ７ 議案第１８号  平成３１年度宇土市特別支援教育指導員の委嘱について 

   ８ 議案第１９号  平成３１年度宇土市心の教育相談員の委嘱について 

   ９ 議案第２０号  宇土市立小・中学校管理運営規則の一部を改正する規則につい 

て 

   10 議案第２１号 宇土市社会教育指導員の委嘱について 

   11 議案第２２号 宇土市社会教育委員の委嘱について 

   12 議案第２３号 宇土市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

   13 議案第２４号 宇土市公民館指導員の委嘱について 

   14 議案第２５号 宇土市地区公民館長の任命について 

   15 議案第２６号 宇土市公民館運営審議会委員の委嘱について 



  16 議案第２７号 平成３１年度宇土市一般会計補正予算について 

  17 議案第２８号 平成３１年度宇土市入学準備祝金給付基金特別会計予算について 

   報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      平成３１年３月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は，教育長及び４人の委員全員が出席でありますので，この

会議は成立いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に近藤委員・芥川委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 日程第２ 

太田教育長      本日の３月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

本日は，議案１６件となっております。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

           日程第３ 

議案第１３号   （非公開） 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第１４号   （非公開） 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは議案第１５号から議案第１９号は，人事案件であります

ので，続けて議題といたします。本案について，学校教育課長か

ら説明願います。 

            

学校教育課長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

岩村委員       議案第１７号の学校教育指導員は宇土小と鶴城中の配置であるが， 



他校も対応をするのか？ 

学校教育課長     他の学校も必要に応じて対応を行う。 

岩村委員       議案第１９号の徳本先生は新任ではなく，再任では？ 

学校教育課長     再任の誤りである。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは議案第２０号を議題といたします。本案について，学校 

教育課長から説明願います。 

            

学校教育課長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

岩村委員       １５条の「教科書に代えて」とあるが，教科書を使わないで他の 

教材を使うということに捉えられる。デジタル教科書を使うから 

という意味だろうと思う。「教科書に代えて」とすると，誤解を 

受ける。表現を変えた方がいいのではないか。また，デジタル教 

科書という言葉がないため，「学校教育法第３４条２項に規定す 

る教材を使用することができる」と言われても，学校教育法第３ 

４条では，「小学校においては，文部科学大臣の検定を経た教科 

用図書又は文部科学省が著作の名義を有する教科用図書を使用し 

なければならない。」としており，第２項は「前項の教科用図書 

以外の図書その他の教材で，有益適切なものは，これを使用する 

ことができる。」としている。教科書に代えてではなく，教科書 

と同等とするデジタル教科書ということにすると良いのでは。文 

言を変更した方がいいと思う。説明を受けると分かるが，文言だ 

けでは分かりにくい。これでは，教科書を使わなくて良いという 

判断をすると思う。規則で残るため，文言を検討した方が良いの 

では。 

近藤委員       ひな形は県から下りているものか？ 

学校教育課長     民間の会社から下りている。国・県から直接は来ていない。 

岩村委員       そのひな形には「代えて」となっているのか？ 

学校教育課長     「代えて」となっている。他市も調べて検討し来月報告する。 

岩村委員       検定を経た教科書を使用するとなっているので，「代えて」とい 

う文言が入ると，その他の教科書を自由に使っていいと言うよう 

に受けとめられる。文言の検討をお願いしたい。 

太田教育長      説明を受けると分かるが，この文章からはデジタル教科書を指し 

ているということが，分かりにくい。 

 



≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは議案第２１号と議案第２２号は，人事案件でありますの 

で，続けて議題といたします。本案について，生涯活動推進課長 

から説明願います。 

            

生涯活動推進課長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

芥川委員       質疑ではないが，議案第２２号の社会教育委員の田上さんは市Ｐ 

連のＯＢ会のメンバーであり，ＰＴＡ活動も積極的に活動され，

ＯＢになっても活躍されている。適任であると思う。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは議案第２３号を議題といたします。本案について，図書 

館長から説明願います。 

            

図書館長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

岩村委員       明確になり，判りやすくなった。新旧対照表Ｐ１３第１９条の図 

書館協議会の委員人数が書いてないが，第５項では委員の半数以 

上が出席となっている。 

図書館長       人数は条例に載せてある。７名以内となっている。 

園田委員       第１２条の「許可を受けなればいけない」とあるが，申請だけで 

いいのではないか。受けないといけないのはなぜか？ 

園田委員       様式第２号の申請書が学校名だけである。幼児はどう書けばいい 

のか。ふりがなが読みにくい。また，ふりがながついていない箇 

所がある。幼児の場合はふりがながいるのでは？性別はいるのか。 

図書館長       検討してみる。だが，名前だけでは，男女わからない場合がある。 

園田委員       そうだと思うが，人権関係の話を聞いて，男女区別すると，躊躇 

する人もいるのかな？と思った。 

近藤委員       第１２条の購入リクエストは予算がないと購入できない。許可は 

必要だと思う。申請だけで貸出できるとなると，予算がなかった 

場合は対応できない。購入にふさわしい図書かどうかを検討する 

ことを図書館でする必要がある。 

図書利用者カードを不正に利用した場合と記載されているが，具 



体的に不正行為が過去にあったのか？ 

図書館長       夫婦で夫のみカードを作っていた。妻が借りにきた際，夫のカー 

ドを使用したので，カードを作るよう伝えたが，同じ世帯であり， 

夫のカードを使えばいいということで，妻のカードを作らず借り 

ていった。身体が不自由な方については，協議していかなければ 

と思っている。 

太田教育長      購入リクエストは検討してください。 

岩村委員       様式第１号と様式第２号について，第１号の（中学生以下は，保 

護者氏名を記入ください）と記載してあるが，第２号で（幼児・ 

児童・生徒）用となっている。生徒は中学生である。第１号とダ 

ブっている。どちらかの様式を変更しては？ 

図書館長       様式を変更する。 

太田教育長      区分けをして様式を変更してください。 

岩村委員       様式１号の届書は「図書利用者カード申込用紙兼変更届」と記載 

されてているが，下段は「利用者カード番号」となっており，図 

書が記載されていない。統一された方が良いと思う。１号裏面と 

第２号・５号も統一された方が良い。 

図書館長       修正する。 

 ≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは議案第２４号から議案第２６号は，人事案件であります 

ので，続けて議題といたします。本案について，中央公民館長か 

ら説明願います。 

            

中央公民館長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

園田委員       公民館指導員と公民館運営審議会委員の勤務日数・実数は？ 

中央公民館長     指導員は週３．５日，週２８時間以内である。運営審議会委員は 

年２回の会議に出席し，意見をいただく。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは議案第２７号を議題といたします。本案について，各課 

長から説明願います。 

            

           （提案理由説明） 

           学校教育課長，生涯活動推進課長，文化課長，図書館長， 



           給食センター所長，中央公民館長 

 

（質疑） 

近藤委員       平成から元号が変わる際，システムの改修等の費用は計上してあ 

るか？ペーパー類の修正等はどうするのか？ 

教育部長       システムの改修はまちづくり推進課でされる。それ以外は手書き 

修正で可能と思う。ペーパーの差し替え等は検討課題である。 

岩村委員       学校教育課のＡＥＤの更新で本体の購入を計上されているが，Ａ 

ＥＤの研修はされているのか？研修は学校でされるのか？命にか 

かわるものであり，職員が即対応できるようにしておく必要があ 

る。購入して使用せずに電池が切れていたことはないか？ 

学校教育課長     備品管理は教育委員会で把握している。電池切れでそのままとい 

うことはない。 

前田指導主事     学校で夏休み前に行っているところもある。 

岩村委員       園長・校長会でＡＥＤの講習を勧めていってもらえると良いと思 

う。 

近藤委員       語学指導委託事業の増額の理由は？ 

学校教育課長     シリア人が平成３０年度の途中から転入し，補正で対応したため。 

平成３１年度は当初予算でくんでいる。 

芥川委員       コミュニティー事業は走潟小は視察研修ということで，バス代を 

計上してある。コミュニティー事業を受けて数年経っている。最 

初は視察研修を委員会から勧めてこられた。今回は走潟小のみで 

ある。他の学校の指導は？ 

学校教育課長     前は補助事業として取り扱っていたが，最近は補助がないため， 

進めていない。 

前田指導主事     今年度は網田小・中学校が視察研修をされたが，予算がなかった 

ため，市のマイクロバスを使った。 

芥川委員       学校運営協議会も事業がマンネリ化している。活性化のためにも 

視察研修は必要と思う。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは議案第２８号を議題といたします。本案について，学校 

教育課長から説明願います。 

            

学校教育課長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 



質疑なし        

            

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

教育部長   ・第１回市議会定例会について 

       ・職員の交通安全について 

学校教育課長 ・善行児童・生徒表彰式の出席者お礼 

・３月～４月の幼稚園，小中学校の卒入園，卒業式・入学式について 

前田指導主事 ・学校における問題行動について 

       ・いじめについて 

中央公民官庁 ・公民館指導員の勤務日程の変更について 

各課長    ・行事予定表について 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，平成３１年３月の定例教育委員

会員会を閉会します。 

― 閉会 ― 

（午前１１時４８分） 

議事録署名 

         委員  芥川 学 

 

委員  近藤 修 


